



FREIE BÜRGER FÜR BADEN-BADEN e.V.

Freie Bürger für Baden-Baden e.V. · Lichtentaler Straße 33 · 76530 Baden-Baden

Regierungspräsidium Karlsruhe
Abteilung 1
Frau Regierungsvizepräsidentin
Gabriela Mühlstädt-Grimm
Schlossplatz 1-3
76131 Karlsruhe

Mailkopie an:
Referat 14
Leitender Regierungsdirektor
Tillmann Schwarz
tillmann.schwarz@rpk.bwl.de

Baden-Baden, den 17.03.20

Fraktion Freie Bürger Baden-Baden e.V. / Stadt Baden-Baden
Fachaufsichtsbeschwerde gegen Inhalt und Zustandekommen der Beschlussvorlage 20.087 „Regiomove Port am Bahnhof Oos“ und das Handeln der Verwaltung in diesem Zusammenhang

Sehr geehrte Frau Mühlstädt-Grimm,

ich bin vertretungsberechtigter Geschäftsführer der Fraktion „Freie Bürger für Baden-Baden e.V.“ (FBB). Namens und im Auftrag meiner Fraktion erhebe ich

FACH- / RECHTSAUFSICHTSBESCHWERDE

gegen die ergangenen Beschlüsse im Rahmen der Beschlussvorlage 20.087 vom 03.02.2020, die entgegen der GemHVO § 12 als Baubeschluss ohne Vorlage einer Kostenberechnung gefasst wurden.

Ferner beantrage ich im Rahmen des rechts-/fachaufsichtlichen Vorgehens auf die Stadt Baden-Baden einzuwirken:

- die im Rahmen des Prüfungsverfahrens der „Gemeindeprüfungsanstalt Baden-Württemberg über die Ausschreibung und Vergabe der Sanierung Leopoldplatz, Bauabschnitt 1; Konsequenzen der Verwaltung“ gefassten Selbstverpflichtungen einzuhalten
- die o. a. Beschlussvorlage nach Erstellung einer ortsbezogenen Kostenberechnung für Bau- und Folgekosten als ordnungsgemäßen Baubeschluss erneut einzubringen

Im Einzelnen siehe unter -III- Anträge

Freie Bürger für Baden-Baden e.V. · Lichtentaler Straße 33 · 76530 Baden-Baden · Telefon 07221/93 5777
Mail: info@fbb-baden-baden.de · www.fbb-baden-baden.de

Rechtsform: Eingetragener Verein · Registergericht Baden-Baden VR 840
Vorstand: 1. Vorsitzender: Prof. Dr. med. Heinrich Liesen · 2. Vorsitzender: Dipl.-Kfm. Tilman Schachtschneider
Sparkasse Rastatt-Gernsbach: IBAN: DE49 6655 0070 0000 424374 · BIC: SOLADES1RAS

Zur

BEGRÜNDUNG

möchte ich vortragen:

den Einwendungen der FBB-Fraktion im Hauptausschuss, dass wegen mangelnder Beschlussreife (fehlende Kostenberechnung, unzureichende Darstellung der Folgekosten) keine Grundlage für die Bereitstellung von außerordentlichen Haushaltsmitteln und einen Baubeschluss gegeben sei, wurde von der Ausschussvorsitzenden (Frau Oberbürgermeisterin Margret Mergen) nicht nachgegangen, sondern der Beschlussantrag aufgerufen und durchgeführt.

Ergebnis: Angenommen, bei 4 Nein-Stimmen

I

Sachverhalt

1.0 Informelle Phase

1.01 Am 06.03.2019 erging vom Regionalverband Mittlerer Oberrhein eine Anfrage/Ausschreibung an die Kommunen bezüglich des Mobilitätsprojekts regiomove.

1.02 Am 09.05.2018 bewarb sich die Stadt Baden-Baden zur Teilnahme an diesem Projekt.

1.03 Die Standortauswahl (positiv für Baden-Baden) wurde vom KVV am 25.10.2019 bekanntgegeben.

1.04 Am 23.01.2020 wurde dem Bau- und Umlegungsausschuss - als Vorlage 20.053 - eine mündliche Projektinformation (Stand 21.01.2020) und eine Kosten-Info (Stand 22.01.2020) zur Kenntnis gegeben.

1.1 Beschlussphase

1.11 Am 13.02.2020 wurde dem Bau- und Umlegungsausschuss mit der Vorlage 20.087 ein Beschluss zur „Umsetzung“ des regiomove Port, vorbehaltlich der Bereitstellung der außerplanmäßigen erforderlichen Mittel vorgelegt und dem mehrheitlich, bei einer Gegenstimme, zugestimmt. Der Beschlussvorlage war die Kostenschätzung des KVV vom 22.01.2020 beigelegt. Über die laufenden Kosten und den Betrieb referierte der KVV im Ausschuss anhand von Schätzungen von „Beispielangeboten“.

1.12 Am 09.03.2020 wurde der Hauptausschuss mit der gleichen Vorlage und den o. a. Schätzungen befasst, um die erforderlichen außerordentlichen Haushaltsmittel zu beschließen.

1.13 Die Einwände der FBB-Fraktion, dass der Beschlussvorlage die „Beschlussreife“ fehle, da entgegen der GemHVO keine ordnungsgemäße Kostenberechnung für Investitions- und Folgekosten beigelegt waren, wurden von der Ausschussvorsitzenden übergangen und ein Beschluss herbeigeführt. Auch die Einlassungen des 1. Bürgermeisters, der bezüglich der Folgekosten angab seit kurzer Zeit im Besitz einer neuen Folgekostenberechnung zu sein, deren Höhe er aber anzweifelte und sie auch nicht dem Ausschuss zur Kenntnis gab, wurde von der Vorsitzenden übergangen und nicht weiterverfolgt. Die Vorlage wurde schließlich mehrheitlich, mit 4 Gegenstimmen angenommen.

II

Rechtslage

2.1 Ich verweise auf die bekannten Vorgaben der GemHVO § 12 und den beim Projekt „Sanierung des Leopoldsplatzes“ negativ aufgefallenen Handlungsweisen der Stadt Baden-Baden bei der Handhabung von Kostenberechnungen zu Projektbeschlüssen im Besonderen.

2.2 Im Rahmen der Abarbeitung der seinerzeitigen Prüfung der Handlungsweise durch das GPA (Vorlage 17.217 in der 32. Sitzung des Bau- und Umlegungsausschusses vom 22.06.2017 hat die Gemeinde ausdrücklich versichert „*Empfehlungen für eine verbesserte Kosten- und Verfahrenssicherheit bei der Abwicklung von Baumaßnahmen für die Zukunft (Seite 29 und 30). Die Empfehlungen der GPA werden zukünftig beachtet.*“

2.3 Der Verordnungsgrundlage und ebenfalls der Selbstverpflichtung von 2017 kommt die Gemeinde in diesem Fall erneut nicht nach.

III Anträge

3.1 Ich beantrage aufgrund der Eilbedürftigkeit - laut Terminplan sollen die ersten Verpflichtungen für Firmenaufträge bereits im April eingegangen werden - der Gemeinde die Durchführung des Beschlusses ***bis auf Weiteres*** zunächst zu untersagen.

3.2 Ferner beantrage ich im Rahmen des rechts-/fachaufsichtlichen Vorgehens auf die Stadt Baden-Baden einzuwirken:

- die im Rahmen des Prüfungsverfahrens der „Gemeindeprüfungsanstalt Baden-Württemberg über die Ausschreibung und Vergabe der Sanierung Leopoldplatz, Bauabschnitt 1; Konsequenzen der Verwaltung“ gefassten Selbstverpflichtungen einzuhalten
- die o.a. Beschlussvorlage nach Erstellung einer ortsbezogenen Kostenberechnung für Bau- und Folgekosten als ordnungsgemäßen Baubeschluss erneut einzubringen

Ich bitte um zeitnahe Prüfung und Berücksichtigung der Anträge sowie ein sofortiges Vorgehen bzgl. der Eilbedürftigkeit des Punktes 3.1.

Mit freundlichen Grüßen
Freie Bürger für Baden-Baden e.V.



Martin Ernst
Geschäftsführer

Anlagen

2020-01-23_Bau-und-Umlegungsausschuss_Sitzungsmappe.pdf

2020-03-09_Hauptausschuss_Sitzungsmappe.pdf